

union spielen. (Anhaltender Beifall.) Denn das Fiasko, das die Verschwörung des Imperialismus mit den südafrikanischen Rassisten und den Maoisten zur Liquidierung des revolutionären Befreiungsprozesses mit Hilfe der separatistischen Marionetten erlitten hat, stellt einen bedeutenden Sieg Afrikas und der Welt, einen Sieg des heldenhaften angolesischen Volkes und der internationalen Solidarität dar. (Beifall.) Wir begrüßen auf diesem IX. Parteitag der SED die Hilfe, die das Volk der DDR dem Volk Angolas gewährt hat. (Starker Beifall.)

Die Erfolge der DDR, die im Bericht des Genossen Honecker angeführt wurden, stärken die Sache des Friedens und des Sozialismus in der Welt. Es sind Erfolge der Treue zum Vermächtnis von Marx, Engels und Lenin. Es sind Erfolge der SED und ihres Zentralkomitees, Erfolge des werktätigen Volkes, der Männer und Frauen der Deutschen Demokratischen Republik. (Beifall.) Die dynamische Entwicklung der verschiedenen Zweige der sozialistischen Volkswirtschaft, das Wachstum des wissenschaftlichen Potentials, die Entwicklung des Bildungs- und Gesundheitswesens sowie die weiteren Fakten belegen die Erfüllung der Beschlüsse des VIII. Parteitages und zeigen uns objektiv, wie die Losung verwirklicht wurde, von der sich die SED in ihrer Arbeit leiten läßt: „Alles für das Wohl der Menschen, für das Glück des Volkes, für die Interessen der Arbeiterklasse und aller Werktätigen.“ (Starker Beifall.)

Heute ist die DDR ein entwickelter sozialistischer Staat, ein bedeutendes Mitglied des RGW, Mitglied der UNO und aktiver Teilnehmer an der Erfüllung der Beschlüsse der Konferenz über europäische Sicherheit und Zusammenarbeit von Helsinki.

Angesichts dieses großartigen Panoramas der DDR, angesichts ihrer Erfolge und Fortschritte, angesichts all dessen, was dieses Volk unter der Leitung der SED erreicht hat, und angesichts der Erfolge der sozialistischen Solidarität, die ein Ausdruck des proletarischen Internationalismus sind, erinnern wir uns an jene Worte von Engels, die er im Jahre 1890 zu den Erfolgen in der Einheit der Werktätigen bei den Manifestationen anlässlich des 1. Mai schrieb. Sinngemäß möchten wir heute ausrufen:

Wenn Marx, Engels und Lenin an unserer Seite wären, um das mit ihren eigenen Augen zu sehen! (Beifall.)

Genossen! Anlässlich des 15. Jahrestages des Sieges bei Playa Girón vor etwas mehr als vier Wochen bekräftigte unser Volk durch die mitreißende Rede des Ersten Sekretärs unserer Partei die unverrückbaren internationalistischen Positionen unseres Landes und die Bereitschaft unserer Massen, die nationale Souveränität und das Recht unseres Volkes auf Selbstbestimmung